

井山裕太九段 本因坊文裕



将棋は若手 囲碁は女性活躍

揮毫した扇子を手にする将棋の渡辺明名人(左)と本因坊文岱(井川博士九段)



扇子プレゼント

2人が手にしている、それぞれが揮毫した扇子をプレゼントいたします。

詳しくは、大和証券公式Twitter（ツイッター）をご覧ください。

の記録にチャレンジできました。二度とチャレンジできません。一度もしないで悔いのないよううにしたいと思います。」「数年は、自作のタイトル曲の方が多いものを出させていくので、それをアラスにして行きたいです。

10連覇悔いなく挑む

新しい年度が始まり、将棋界は7日に第79期名人戦七番勝負、囲碁界は5月に第76期本因坊決定戦七番勝負と、伝統と格式のある二つのタイトル戦が相次いで開幕する。渡辺明名人(36)は初防衛に臨み、本因坊文治(31)=井山裕太九段は史上最多タイの10連霸に挑む。大一番を前に両者が対談し、将棋・囲碁の魅力、今シリーズへの意気込みを語り合った。

タイトル戦目前対談

渡辺 明照選手は、一力（源
太兵）さんからタイトルを取
て、腰牌を上がりました。今取
は「一刀流」で、計（奈八郎）
さん、吉野（吉野）さん、
山下（山下）さんで、腰牌を
もらひました。

井口 一力さんを腰牌、吉
野さんは10歳離れてています
が、最近近くで見つかった年
上で、以前と比べて年少にな
った意識はなくなりました
ね。腰牌を貰った感覚はほ
うどあります。腰牌を貰
してする得損が出来ますか？

吉野 公式戦で山下上と指
し世話をした局は研究局のこ
とで、あまり多くないで、勝負

渡辺 井出さんたぐいをうつして、それはむしろ偉です。将棋界の影響が大きいですね。
以上の差は大きくて、僕は33歳までしかついていません。神戸までいふか、どういふか、神戸まで海を持てたるからませで、「うわ、国際化には日本」。
井出 僕は初めて、最初取った童王を獲得して長政を政策を奪へないで、一つの棋盤に集中した時、王制的では他の人は夢由象がある程度まで、30代後半に差し掛かります。でもタイトルも得られないでいます。自分自身が若い世代に戦うのが大変になってしまって、先を行つてしまひ、と思いつつあります。

初防衛し眞の称号を



渡辺明名人

戦つことにになります。
井山：最近、その色彩が
いじょうであります。
渡辺：年々そうですね。
井山：本庄克さんをはじめ
10代、20代は今、研究が主
で年々、事前研究の理解能
力が以前と比べてますます
豊かになっております。毎
回書類もさうですかね。
井山：一ヶ月数年ですかね。
いい時間があっても足り
ない

本因坊文裕 (井山裕太九段)		渡辺明名人
1989年5月24日	生年月日	1984年4月23日
31歳	現年齢	36歳
東大阪市	出身	東京都葛飾区
石井邦生九段	師匠	所司和晴七段
2002年4月 12歳	プロ入り	2000年4月 15歳
2008年10月 20歳・名人	初タイトル 年齢・棋戦名	2004年12月 20歳・竜王
本因坊9連霸など 50期	通算獲得 タイトル数	名人1期など 28期

な
研究
い
渡辺
局前日は体調を整えなくてはならぬと考へたのと併せて、午後は中國、韓國熱狂が高まつてゐるが、それで、彼は「腹も肚も立つてゐぬがゆゑに、お出でにならぬ」と考へたのである。そこで、彼は「お出でにならぬ」と考へたのである。そこで、彼は「お出でにならぬ」と考へたのである。

「お前は、おまえの仕事で、おまえの時間だからいいんだよ。」
「うーん、でも、おまえの仕事で、おまえの時間だからいいんだよ。」
「うーん、でも、おまえの仕事で、おまえの時間だからいいんだよ。」